

Loïc Fauchon plaide pour l'adoption d'un paquet Eau-Énergie-Climat

Dossier de rédaction de H2o
October 2010

Le président du Conseil Mondial de l'Eau reçu par le Secrétaire général de l'ONU

Loïc Fauchon, président du Conseil Mondial de l'Eau, a été reçu mardi, à New York, par le Secrétaire général des Nations unies, Ban Ki-Moon. Ce dernier a rappelé l'importance vitale qu'il accorde à l'accès à l'eau pour tous dans la bataille contre la pauvreté, qu'il s'agisse de produire de la nourriture, de faire disparaître les maladies hydriques ou d'assurer la place des femmes et des enfants dans la société de demain. Il a assuré Loïc Fauchon de son soutien personnel après l'avoir félicité pour avoir fait du Conseil Mondial de l'Eau, en l'espace de quelques années, une organisation internationale reconnue et respectée. Après avoir rappelé l'action du Conseil Mondial de l'Eau en matière de droit à l'eau et de résolutions de conflits transfrontaliers (Euphrate, Nil, Mékong), Loïc Fauchon a insisté à son tour sur le développement de nouvelles approches à l'échelle de la planète. Il a plaidé en faveur de politiques de régulation de la demande, seules à même d'encourager comportements citoyens et économies d'eau. Soulignant également la nécessité de nouer un lien plus étroit entre eau et énergie, le président du Conseil Mondial de l'Eau a évoqué la création d'un paquet Eau-Énergie-Climat. Un "Fonds mondial sur les ressources rares" alimenté par la taxe sur les transactions financières, viendrait ainsi financer la réalisation d'infrastructures en eau et en assainissement dans les pays les plus pauvres.

Ban Ki-Moon et Loïc Fauchon ont ensuite abordé les axes d'une collaboration future entre les agences de l'ONU et la communauté de l'eau, notamment dans la perspective des prochains grands rendez-vous du calendrier international. Le Secrétaire général des Nations unies a ainsi demandé au Conseil de s'associer à la préparation du Sommet de Rio+20, et de contribuer à l'émergence d'une croissance verte lors du 6^{ème} Forum mondial de l'eau.

Le président du Comité international de ce Forum, Ben Braga, qui accompagnait Loïc Fauchon aux côtés d'Eun Kyung Park, la présidente du Korea Water Forum, a invité Ban Ki-Moon à venir ouvrir lui-même ce grand rendez-vous, à Marseille, en 2012, dont il a souligné la capacité de rassemblement citoyen.

Conseil Mondial de l'Eau